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Afectada es hija del locutor del Estadio Municipal

Liturgia en Villa El Señorial:
Con majestuosa Misa a
la Chilena inician Fiestas
Patrias en la comuna
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Academia ‘Hora de Comunicar’:
Escolares brillan en
taller para comunicar
proyectos científicos
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Listos para el Tope en Santiago:
Karatekas del Hodori
reanudan por fin sus
entrenamientos
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Tras morder el polvo ante Temuco:
El Uní Uní obligado a
ganar a San Luis para
no quedar de último
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A la DOH de Santa María:
Servicio Sanitario Rural
de Las Cabras pide
construir otro pozo
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PANQUEHUE
Administrarán pozo de
Palomar Interior para
abastecer a 49 familias
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Minutos de terror
vive mujer con un
ladrón en su casa

Fiscal Benjamín Santibáñez:
Instruyen a Policías para que investiguen
fuegos artificiales que molestan a vecinos
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Víctima se encuentra totalmente traumada por la grave
experiencia vivida, a tal punto que llegó a perder el habla

DURO CONTRA EL POSTE.- Fue a las 13:08 horas de este viernes cuando un automóvil
se estrelló contra un poste del alumbrado público a la altura de El Escorial, ruta Troncal
601 en dirección a Panquehue. Las autoridades investigan las razones del percanse,
pues aparentemente no habría participado un segundo conductor. La persona que condu-
cía este auto, un hombre, fue trasladado por personal del SAMU al Hospital San Camilo,
mientras que empleados de Chilquinta y Carabineros quedaron a cargo de la escena del
accidente. (Foto Roberto González Short)

Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9

LOS ANDES
Detenido camionero
cargando millones en
productos veterinarios
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Todo va bien

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

¿Por qué la ONU rechaza la
palabra mujer y femenino?

ONU Mujeres fue fun-
dada por la Asamblea
General de la ONU en
2010, para promover el
‘empoderamiento de las
mujeres’ y la ‘igualdad de
género’ en todo el traba-
jo de Naciones Unidas.
En aquel momento no se
sugirió que el término
‘igualdad de género’ se
interpretara como sinó-
nimo de cuestiones
LGBT.

Desde 2010, la agen-
cia ha promovido la no-
ción de ‘la igualdad de to-
dos los géneros’, inclu-
yendo las cuestiones
transgénero y homo-
sexuales en su trabajo.

La agencia utiliza el
lenguaje de las resolucio-
nes de la ONU sobre ‘for-
mas múltiples e interre-
lacionadas de discrimina-
ción’ para justificar esta
ampliación de su manda-
to.

A pesar de los esco-
llos asociados a la pre-
tensión de defender a las
mujeres, al tiempo que se
niega que las mujeres
tengan alguna cualidad
inherente que las distin-
ga de los hombres, la
junta ejecutiva de ONU
Mujeres está negociando
actualmente su tercer
plan estratégico, que si-
gue persiguiendo un En-
foque Interseccional. La
agencia de la ONU en-
cargada de elevar la con-
dición de la mujer en
todo el mundo está pro-
moviendo el uso de un
lenguaje neutro en cuan-
to al género, incluida la
eliminación de términos
‘binarios’ como mujeres
u hombres, como parte
de su estrategia para ha-
cer avanzar la igualdad
de género. Algunas femi-
nistas han dicho que se
trata de una barbaridad
absurda que perjudica
precisamente a las muje-
res. Según los materiales
educativos publicados
por ONU Mujeres, entre
las palabras tabú se en-

Godard, director de
cine franco-suizo, con filmes
como «Sin aliento» y «Una
mujer es una mujer», entre
muchos otros, cortos y lar-
gos, dirigió «Tout va bien»,
filme que muestra y analiza
los acontecimientos del
Mayo francés de 1968. En-
tre 1967 y 1968 ocurren va-
rias manifestaciones popu-
lares, tanto como en Francia
también en Hungría y Méxi-
co, por nombrar dos.

El Mayo francés, se dice,
fue una manifestación es-
pontánea de los estudiantes
universitarios que comien-
za el 22 marzo 1968, en la
Universidad de Nanterre.
Sus reclamos parecen un
tanto pueriles -a la vista de
las consecuencias- ellos re-
clamaron libertad para que
los varones pudieran circu-
lar entre los dormitorios de
las alumnas, lo que estaba
prohibido; también pedían
participación en las sesio-
nes de alto nivel en la uni-
versidad.

Como otros, sumaron
sus voces en contra de la
guerra en Vietnam. La au-
toridad universitaria en
Nanterre decide que se de-
tenga a los revoltosos. Esa
decisión capta la atención y
solidaridad de los alumnos
de la Sorbona. Juntos se
desplazaron por la ciudad
muy vociferantes, levanta-
ron barricadas, las incen-

diaron y quemaron cientos
de automóviles. Usaron
como armas para  enfrentar
a la Policía los adoquines
que arrancan de las calles.
Son, en fin, varios días de
revueltas que culminaron
con la adhesión de los obre-
ros, declarando una huelga
seguida por nueve millones
de personas en el país, pa-
ralizando la actividad nacio-
nal. De Gaulle, presidente
y héroe de guerra, trató un
mejoramiento con los obre-
ros, que algunos aceptan y
otros no, lo que produce una
grieta en la aparente cohe-
sión entre obreros y estu-
diantes.

El dirigente estudiantil
más visible y eficiente, Da-
niel Cohn- Bendit, comu-
nista a la fecha, verde en la
actualidad, lanza sus discur-
sos por megáfono. La Poli-
cía arremete contra los ma-
nifestantes. En un día se
provocan mil heridos. Afor-
tunadamente nadie murió
en medio del descalabro.

Las consignas retumban
en el aire: «queremos refun-
dar las instituciones del Es-
tado»; «declaramos inmo-
ral la moral del Estado»;
«queremos asambleas ge-
nerales en la universidad»;
«no queremos ser los que en
el futuro exploten a obreros
y campesinos»; «repudia-
mos este tipo de familia».
Hay también gritos maca-

bros: «seremos felices
cuando colguemos al últi-
mo burócrata con las tripas
del último capitalista»; gri-
tos que comparten el aire
con otros más románticos:
«sea realista, pida lo impo-
sible»; «prohibido prohi-
bir»; «la imaginación al
poder».

Estos hechos concitan la
atención de la prensa mun-
dial. En Chile, se puede re-
cordar nombres y fotogra-
fías llegadas en esos días;
los comentarios de los estu-
diantes chilenos y hasta una
obra de Teatro escrita por
Vodanovic y estrenada
por el Teatro de la U. Cató-
lica: «Nos tomamos la Uni-
versidad».

Godard crea y dirige
aquella película titulada en
francés «Tout va Bien» a
pocos meses de la revuelta
estudiantil-obrera, consta-
tando que, luego de tanto
grito, incendios y procla-
mas, todo vuelve al orden
anterior y, por lo tanto,
«Todo va bien». Hay desen-
canto en Godard, porque
inicialmente él también
apoyó a los revoltosos; sin
embargo, hecho el balance,
se percata que todo ha sido
para nada. Es posible que
aquellos hechos históricos
merezcan un recuerdo y una
comparación con lo que hoy
pasa en Chile. ¿Será que fi-
nalmente «Todo va bien»?

cuentran ‘mujer’ y ‘femeni-
no’, lo que resulta sorpren-
dente si se tiene en cuenta
que ONU Mujeres lleva la
palabra ‘mujer’ en su nom-
bre.

El artículo afirma que
‘las diversas identidades de
género siempre han existi-
do en todas las culturas’, y
el uso de palabras como
‘masculino o femenino’ ex-
cluye a las personas no bi-
narias o intersexuales que
no entran en estas catego-
rías. ONU Mujeres afirma
además que el sexo, el géne-
ro, la identidad de género y
la expresión de género exis-
ten de forma independien-
te, haciendo referencia a la
‘persona de género’, un
diagrama que afirma que la
identidad de género está
asociada al cerebro, mien-
tras que el sexo está relacio-
nado únicamente con los
genitales.

Algunas activistas femi-
nistas criticaron la publica-
ción. ‘Una organización no
puede afirmar que defien-
de a las mujeres si no pue-
de definir lo que es una mu-
jer’, dijo Lauren Adams,
directora jurídica del Fren-
te de Liberación de la Mu-
jer, una organización acti-
vista feminista centrada en
el avance de las mujeres
biológicas que lucha activa-
mente contra la desegrega-
ción de los deportes, los ba-
ños y los vestuarios feme-
ninos. ‘Es una dejación de
funciones pretender que las
palabras mujeres y niñas
incluyan a los hombres.

Este tipo de defensa
hace que ONU Mujeres pa-
rezca una organización muy
poco seria’.

La identidad de género
está amenazando literal-
mente con borrar a las mu-
jeres y las niñas como una
categoría significativa... en
el lenguaje y en la ley. ONU
Mujeres también está bus-
cando una nueva directora
ejecutiva para navegar por
este atolladero de ‘identidad
de género’ autoinfligido
desde que Phumzile

Mlambo-Ngcuka dimitió
este mes. La próxima diri-
gente de ONU Mujeres se
enfrentará a la tarea de unir
a las defensoras de los de-
rechos de los transexuales y
a las feministas que se resis-
ten a la tendencia a elimi-
nar las políticas que atien-
den a las necesidades de las
‘mujeres’ y las ‘niñas’ en fa-
vor de políticas neutras en
cuanto al género, por no
hablar de las muchas muje-
res de todo el mundo que no
se identifican como feminis-
tas.

Por ejemplo, ONU Mu-
jeres y otras agencias de la
ONU abogan ahora por la
‘violencia de género’ en lu-
gar de la ‘violencia contra
las mujeres’. Los críticos
afirman que estas nuevas
políticas socavan décadas
de duro trabajo para elevar
la condición de la mujer y
están desviando fondos de
programas que han demos-
trado ayudar a las mujeres
y niñas en crisis. Michelle
Bachelet ha manifestado
esta preocupación desde
principios de año, en el sen-
tido que nos encontramos
en un momento crítico.

La responsabilidad de
nuestra era nos correspon-
de a nosotros: crear socie-
dades post-pandemia que
sean más equitativas, in-
clusivas, justas y sosteni-
bles. Las mujeres y las ni-
ñas representan una fuer-
za increíble para facilitar
este cambio. De hecho,
ellas llevan tiempo liderán-
dolo. Por todo el mundo,
mujeres y niñas están ac-
tuando en favor del clima,
defendiendo la protección
social y la asistencia sani-
taria para todos, prestando
su apoyo a supervivientes
de la violencia doméstica y
sexual.  Están ampliando el
espacio democrático para
hacer de los Derechos Hu-
manos universales, sin ex-
cepción, para todos y todas,
incluyendo el cívico, ade-
más de continuar con su
lucha contra la discrimina-
ción racial sistémica.
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Escolares de Aconcagua brillan en taller para comunicar sus proyectos científicos

Muchas herramientas son las que estos escolares de Aconcagua tienen en su poder para seguir avanzando académica-
mente.

Desde cómo crear un
lapbook hasta el uso de
Filmora o Instagram Live
fueron algunas de las he-
rramientas aprendidas
por estudiantes de las
Academias Explora, en el
último taller que busca
entregarles apoyo meto-
dológico en sus proyectos
de investigación e innova-
ción escolar.

Con el objetivo de en-
tregarles diversas herra-
mientas de comunicación
y enseñarles a usar una
serie de plataformas que
les ayuden a socializar
sus proyectos de Investi-
gación e Innovación Es-
colar (IIE), más de 200
estudiantes de las Acade-
mias Explora de toda la
Región de Valparaíso, se
reunieron el martes 31 de
julio durante la tarde de
modo virtual, en el tercer
y último taller de las Aca-

demias Explora, denomi-
nado ‘¡Hora de Comu-
nicar!’.

La actividad se enmar-
ca dentro de la Investiga-
ción e Innovación Escolar,
instrumento implementa-
do por el Proyecto Explora
Valparaíso del Ministerio
de Ciencia, Tecnología, Co-
nocimiento e Innovación, y
que en nuestra región, se
implementa desde el año
2014 a través de las Acade-
mias Explora.

La jornada, realizada a
distancia, consistió en
diez talleres -en los que se
habían inscrito con antici-
pación- y que abarcaron el
uso de herramientas digi-
tales como Canva, Power
Point,  Filmora, Ins-
tagram, Podcast, Figma,
YouTube y mucho más.
Además, se implementa-
ron talleres para desarro-
llar habilidades corpora-

les y orales y para crear un
libro desplegable (lapbo-
ok), mientras que los y las
docentes también partici-

paron de su propio espa-
cio de trabajo.

De esta forma, los equi-
pos de las Academias Ex-
plora pudieron avanzar en
la pronta socialización de
sus distintas investigacio-
nes e innovaciones -en-

cuentro que se realizará el
jueves 28 de octubre- que
van desde poder estudiar
los efectos de la radiación
del microondas, de dónde
provienen los residuos de
las playas o cómo afecta el
Cyberbullying a adolescen-

tes, entre muchísimos
otros temas.

Si quieres saber más
sobre esta iniciativa, te in-
vitamos a seguirnos en re-
des sociales a través del
@exploravalpo en Face-
book, Twitter e Instagram,
y a visitar www.academia-
sexplora.cl donde podrás
encontrar recursos e infor-
mación sobre el quehacer
de las Academias en la Re-
gión de Valparaíso.

SOMOS DIARIO
EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en
Diario El Trabajo. Actividades
Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes.
Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,
con Roberto González Short.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E
INVERSIONES con PEREZ", Rol N° C-2674-2020 del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 28
Septiembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el
remate del inmueble, consistente en la oficina N° 402 del cuarto
piso del Edificio Médico Los Andes que tiene acceso por calle
las Heras N° 650, de la Ciudad, Comuna y Provincia de Los
Andes. Se comprende los derechos de dominio, uso y goce de
los bienes comunes del edificio, en la forma y proporción
establecida en la ley 19.537 sobre copropiedad inmobiliaria y el
Reglamento de Copropiedad del edificio, inscrito a nombre de
doña Lillian Gabriela Pérez Loezar a fs. 882 vta. N° 562 del
Registro de Propiedad del año 2011 del Conservador de Bienes
Raíces de Los Andes. Rol de avalúo 158-40,  comuna de Los
Andes. Mínimo para comenzar posturas será la suma de
$20.632.337.- Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.-
Para participar  en la subasta interesados deberán  rendir caución
por valor equivalente al 10% del mínimo  para las  posturas,
mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate
se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom, todo
interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las
exigencias indicadas en las bases de remate y en la resolución
que las aprueba, de fecha 13 de Agosto 2020, folio 18, las que
se detallan a continuación: Los interesados deben contar con
un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito en la
cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar y
enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que acompañan
comprobante que acredita haber rendido la garantía
correspondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa,
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en el más breve plazo, lo que deberá solicitar por
escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única.
Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta
electrónica de la causa. Secretaria.                                       1/4

ASOC. DE CANALISTAS CANAL QUILPUE
                          SAN FELIPE

C I T A C I O N

Se cita a Junta General Extraordinaria a los
miembros de la "Asociación de Canalistas del Canal Quilpué o
Cuyano" en primera citación para el día Martes 14 de Septiembre
del 2021, a las 17,00 horas, en La Parcela Nro. 3 del Proyecto
de Parcelación Las Casas de Quilpué, comuna de San Felipe; y
en 2º Citación, para el día Martes14 de Septiembre de 2021 a
las 17:30 horas, en el mismo lugar.

En esta Junta General Extraordinaria se tratará
la siguiente tabla:

1.- Presentación Acuerdos tomados por  el Directorio presente
temporada.

2.- Informe Financiero presentado por Revisor de Cuentas
3.- Turnos Río Aconcagua y Turnos Canal Quilpué 2021-2022
4.- Autorización al presidente para postular a los concursos

de la Ley 18.450

NOTA:  La reunión se realizara en forma presencial por lo que
para participar se debe seguir las siguientes indicaciones:

- En el caso de asistir en reemplazo del representante deberá
presentar el poder de representación correspondiente.
- Al Momento de su ingreso será requerido su pase de movilidad
y su temperatura será controlada, no se permitirá el ingreso a
personas que presenten una temperatura superior a 37,8 grados
Celsius.
- Durante toda la reunión DEBERA permanecer con mascarilla
y respetar la distancia minima de 1 metro entre cada asistente.
- l asamblea se desarrollará en un espacio abierto por lo que se
solicita tomar las precauciones de abrigo.

EL DIRECTORIO.
SAN FELIPE, Agosto 31 del 2021.-

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque N° Serie:
291538, fecha emisión: 19/
07/2021, monto del cheque:
$1.000.000.- Nombre del
contribuyente: Centro de
Desarrollo Personal Jaca-
randá SPA, N° Cuenta Co-
rriente: 80-55016-2 del Ban-
co Santander Chile, sucur-
sal San Felipe.               3/3

EXTRACTO

En causa Rol V-99-2021 del Juzgado de Letras, Garantía y
Familia de Putaendo, sobre Declaración de Interdicción por
demencia, se citó a la presunta interdicta doña Rebeca del
Carmen Rodríguez Barahona, cédula de identidad
N°5.223.223-6, y parientes para audiencia del día 24 de
septiembre 2021, a las 11:00 horas, la que se realizará a través
de la plataforma Zoom, debiendo ingresar las partes en el
siguiente link https://zoom.us/j/97818171229. Putaendo, 31 de
agosto 2021.-                                                                       6/3

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Hoy se celebra el Día de La Atención Primaria de Salud

Mario Tapia, odontólogo asesor DAP Servicio Salud Aconcagua.

En nuestro Valle de
Aconcagua existe un tesoro
que es difícil ver. Está es-
condido en los corazones de
centenares de mujeres y
hombres de bien que ejer-
cen su labor silenciosa y be-
nefactora desde los Centros
de Atención Primaria de
Salud.

Ellos y ellas constituyen
el alma de lo que conocemos
como Atención Primaria de
Salud o APS, y que en nues-
tro Valle se materializa en la
presencia de trece estable-
cimientos denominados
Cesfam o Centros de Salud
Familiar. Estos lugares son
conocidos también por ser
el primer eslabón de la aten-
ción de salud, de acuerdo al
modelo instaurado y vigen-
te, constituyéndose en el
verdadero centro o base de
la misma, al acoger a una
enorme mayoría de la po-

blación.
En ellos se hace promo-

ción de lo saludable, pre-
vención de las enfermeda-
des, atención del proceso
contínuo de salud-enferme-
dad; controles de salud, re-
habilitación integral cuando
la enfermedad ya ha progre-
sado y acompañamiento
también cuando sólo es po-
sible entregar cuidados y
paliar dolores o secuelas
tardías. Desde nuestros
Cesfam es posible coordinar
también y gestionar las in-
tervenciones de mayor
complejidad en el tránsito
de pacientes o usuarios/as
por la Red de Salud; de tal
forma de poder volver a aco-
gerles una vez tratados para
acompañar y controlarles
durante todo el tiempo ne-
cesario.

La Atención Primaria se
preocupa del devenir de la

persona durante toda su
vida, de todo su Ciclo Vital,
dando importancia priorita-
ria a la atención de la niñez
tomada desde su misma
concepción biológica en el
cuidado del embarazo; a los
jóvenes, a los adultos y adul-
tos mayores, cada uno con
sus particularidades. Para
todas estas necesidades
existen estrategias y progra-
mas especiales que vienen a
entregar acciones y presta-
ciones de salud muy efecti-
vas y reconocidas por la po-
blación usuaria tales como
Imágenes, Oftalmología,
Odontología, Entrega de
Alimentos y Fármacos y
muchas otras, sin descuidar
la tarea de estar permanen-
temente en contacto y tra-
bajando siempre con la co-
munidad y para la comuni-
dad.

No podemos omitir, en
este tiempo que nos corres-
ponde vivir, la enorme en-
trega y el esfuerzo que los
equipos de APS han debido
realizar desde los primeros
momentos en que surgió la
pandemia de Covid-19. La

temprana instauración de
estrategias de testeo, traza-
bilidad, aislamiento y de
atenciones domiciliarias;
las modificaciones en los
flujos de atención y la re-
conversión de labores de
numerosos funcionarios,
los cuales han sido indis-
pensables, sumando un
muy exitoso proceso de va-
cunación que ha permitido
protegernos de la mejor
manera; todo lo anterior
junto con las otras activida-
des y labores habituales, ya
en franco proceso de reins-
talación.

Quiera Dios que en este
nuevo aniversario, con los
valores de Alma Ata en su
interior, la APS siga en su

quehacer biopsicosocial,
para beneficio de nuestras
comunidades. Vaya nuestro
saludo y reconocimiento

para todos quienes se des-
empeñan en la APS de todas
las comunas de Aconcagua,
la región y del país.
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Fiscalía de San Felipe:

Instruyen a policías para que investiguen uso
de fuegos artificiales que atemorizan a vecinos

Benjamín Santibáñez Contreras, fiscal a cargo del caso.

Dado el conocimiento
público que tiene la gente
sobre el uso y manipulación
de fuegos artificiales en for-
ma clandestina por parte de
desconocidos desde hace
bastante tiempo, y sin que
hubiese alguna denuncia al
respecto, la fiscalía local de
San Felipe abrió de oficio
una investigación para de-
terminar responsabilidades
respecto a estos eventos, las
cuales ya están siendo tra-
bajados tanto por Carabine-
ros de Chile a través de la
Segunda Comisaría de San
Felipe, y por personal de la
Brigada de Investigación
Criminal de esta misma ciu-
dad.

Lo anterior fue indicado
por el fiscal a cargo de esta

investigación, Benjamín
Santibáñez Contreras.

- ¿Cuál es la idea fun-
damental acá? ¿Encon-
trar responsables, el
modus operandi, cómo
llegan los fuegos artifi-
ciales?

- Todo eso. O sea en rea-
lidad lo que nosotros nece-
sitamos es tratar de estable-
cer, que es una situación
súper compleja porque es-
tos hechos en un principio
partían a las 8 ó 9 de la no-
che y eran un par de petar-
dos como decía la gente que
sonaban, pero con el tiem-
po esto fue avanzando y
cambiando horario, tanto
en la madrugada como a
medio día, media tarde, en
la noche, etc., y eran en dis-

tintos sectores. Entonces
eso llama la atención, cómo
llega a poder de estas per-
sonas tanto fuego artificial,
si su venta está restringida,
ya que solamente fuegos ar-
tificiales pueden ser trans-
portados y manipulados por
personas que tengan la au-
torización por parte de la
Autoridad Fiscalizadora y
para eventos que sean auto-
rizados por las autoridades
competentes también. Lo
que significa que ninguna
otra persona debería mani-
pular este tipo de artefactos.

- En el caso que re-
sulte todo esto positivo,
que se encuentren res-
ponsables, ¿cuáles son
las penas que arriesgan
en este caso?

- Son distintas las penas,
pero hay penas graves para
los que están utilizando, al-
macenando, las penas pue-
den partir desde 61 días a 3
años de privación de liber-
tad.

- ¿Qué hay de cierto
que han ocurrido situa-
ciones donde encienden
los fuegos artificiales y
salen arrancando, y
muchas veces después
Carabineros se encuen-
tra solamente con los
cartuchos nada más?
¿Es más o menos así?

- Hay situaciones que se
han detectado de esa mane-
ra, efectivamente, pero no
es que sea la única forma.

- ¿Cuál viene siendo
otra forma?

- Hay varias que no se las
puedo revelar porque son
parte de la investigación.

MENSAJE DE
TRANQUILIDAD

El fiscal agregó más ade-
lante que la gente debe efec-
tuar las denuncias, «porque
como le digo los anteceden-
tes que nosotros tenemos
son solamente los que uno
escucha como vecino de la
comuna, que en tal sector
por lo que escucha por otras
personas, pero no son de-
nuncias directas, ese es el
motivo por el cual están
trabajando ambas policías

para tratar de determinar
cuáles son los sectores don-
de esto ocurre. Porque hay
muchos sectores de la co-
muna y eso no ocurre sola-
mente acá en la zona. Este
es un fenómeno que se da a
nivel nacional. Porque en
Santiago, Valparaíso y en
otros sectores también se
está haciendo abuso de los
fuegos artificiales, lo que
altera claramente muchas
veces en la madrugada, el
sueño de los vecinos, gente
que tiene que laborar al
otro día, además todos sa-
bemos que está prohibido el
uso de fuego artificiales.
¿Quién los vende? ¿Quién
los trasporta? ¿Quién los
utiliza? Saben que están
cometiendo un ilícito», se-
ñaló el fiscal Santibáñez.

Agregó que por el mo-
mento no tienen clara la fi-
nalidad con que se usan los
fuegos artificiales. Se dan en
sectores y horarios determi-

nados. Una de las hipótesis
sería avisar que está llegan-
do droga, «o también fune-
rales de alto riesgo o ‘nar-
co’, también es un antece-
dente que no puedo decir
que con certeza que efecti-
vamente es por eso, pero los
antecedentes nos apuntan a
que en esas situaciones
tambien están utilizando
estos fuegos de artificio, y
lo que hay que tener en cla-
ro e insisto que la gente,
cuando sepa del uso de es-
tos fuegos, los sectores, do-
micilios, las personas que
participan, que se acerquen
a las autoridades a efectuar
las denuncias», señaló el
fiscal Santibáñez.

Comentó que uno de los
lugares donde pueden acer-
carse en forma anónima,
aparte de Carabineros y la
PDI, vendría siendo la ofi-
cina del delegado presiden-
cial provincial, ex goberna-
ción.
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De cara a Tope amistoso de Karate en Santiago:

Karatekas del Hodori reanudan por fin sus entrenamientos

UNO DE LOS DUROS.- El karateka Daniel Oróstica (cinta negra 4º Dan) hizo una demostra-
ción de sus conocimientos en Artes Marciales durante la jornada nocturna de este jueves, le
resiste Hilary Castillo.

EQUIPO GANADOR.- Ellos son los más pequeños del club, y no se crea que por su estatura
no son de temer.

BIEN ENFOCADOS.- Don Víctor Caballero Astudillo es quien lleva la línea filosófica y edu-
cativa en esta escuela de Artes Marciales. La invitación para el tope de Santiago la hizo la
Asociación de Karate-Do Metropolina Sur.

APODERADOS RESPALDAN.- Aquí vemos a varios padres y apoderados de los niños y
jóvenes del Hodori Karate.

Víctor Caballero Astudillo,
Sensei del Hodori Karate.

De nuevo han vuelto a
sus entrenamientos habi-
tuales los deportistas infan-
tiles y juveniles del Taller
Hodori Karate pertenecien-
te al Club Deportivo Marce-
la Sabaj de San Felipe, pero
esta vez en el nuevo Centro
Cultural y de Integración,
ubicado en Villa Escuadra-
Argelia. En esta oportuni-
dad las cámaras de Diario
El Trabajo visitaron el re-
cinto comunitario para re-
gistrar este primer entrena-
miento de nuestros jóvenes
karatekas.

Carlos Gallardo, pre-
sidente del Club Deportivo
Marcela Sabaj, habló con
nuestro medio sobre este
nuevo reinicio de activida-
des, puntualmente en la dis-
ciplina del Karate.

«Bueno, nosotros pri-
meramente estamos traba-
jando con pocos niños en
aforo reducido, respetando
al tiempo la distancia para
que no se junten. Está bien
que estemos en Fase 4,
pero yo creo que lo que vale

es protegernos antes que
pase algún problema. No-
sotros estamos trabajando
con el maestro Víctor Ca-
ballero, pues estamos sien-
do invitados a un torneo
que va a ser con todas las
normas de seguridad y de
higiene, este un torneo será
para el 26 de septiembre,
donde vamos a ir repre-
sentando a la ciudad de
San Felipe como club de-
portivo allá en Santiago, es
un torneo amistoso de es-
cuelas consagradas, serán
alrededor de ocho escuelas,
como la nuestra que cum-
ple 27 años este 22 de oc-
tubre. Recordemos que
nuestro Club tiene la rama
del Boxeo, Karate y el Kic-
kboxer, todas estas disci-
plinas conforman nuestro
club», comentó Gallardo a
Diario El Trabajo.

SENSEI AGRADECE
Víctor Caballero As-

tudillo fue quien dirigió
las prácticas la noche de
este jueves, y a la vez tuvo
palabras para nuestro me-

dio: «Agradecemos a la di-
rectiva de esa sede comu-
nitaria encabezada por
Rodrigo Llanos, nues-
tras prácticas son dos ve-
ces por semana, los días
martes y jueves, las prin-
cipales prioridades de Ho-
dori karate son una ense-
ñanza educativa y depor-
tiva, incluyendo el apoyo
incondicional de padres y
apoderados, sin olvidar
que estamos en pandemia
tomando todas las medi-
das sanitarias como lo re-
comienda la Autoridad Sa-
nitaria en su Plan Paso a
Paso, creemos que es y ha
sido muy reconfortable que
los niños y jóvenes vuelvan
nuevamente a tomar sus
clases correspondientes,
eso los ayudará a salir un
poco del encierro durante
esta pandemia. Puedo de-
cir que tenemos ya un com-
promiso que cumplir en
Santiago un Tope interno
con todas las medidas de
seguridad para los alum-
nos en San Joaquín, donde
La Municipalidad y perso-
nal de esta entidad entre-
garán su apoyo para que
los alumnos estén protegi-
dos, para poder cumplir
este compromiso recurri-
remos a algunas empresas
para así contratar un bus
y tener en el viaje un aforo
correspondiente, hemos
conversado con Dentima-
gen, Rectificaciones Acon-
cagua y Metal Goma, em-
presas que siempre están
con Hodori, ya que en es-
tos 27 años que se cumpli-
rán en octubre, hemos  en-
tregado seriedad, respon-
sabilidad y compromiso en

Carlos Gallardo, presidente
del Club Deportivo Marcela
Sabaj.

todo nuestro accionar»,
comentó Caballero. Recor-
dar que nuestras prácticas

las realizamos en la sede
comunitaria de Villa Es-
cuadra-Argelia, ubicada en

Pasaje Francia 1096 Villa
Argelia.
Roberto González Short
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Obispo ofició liturgia en Villa El Señorial:

Con majestuosa Misa a la
Chilena arrancan las Fiestas
Patrias pese a la pandemia

Esta Misa a la Chilena fue oficiada por el obispo de Aconca-
gua, Gonzalo Bravo Álvarez.

UNA MISA ESPECIAL.- Vecinos de todas las edades y tras más de un año sin comulgar,
participaron en esta tradicional Eucaristía, oficiada por el obispo de Aconcagua.

CORO ESPERANZA.- Las coristas de Coro Esperanza dieron gran realce a esta Misa a la Chilena, brillando con luz propia.

PRIMERA MISA A LA CHILENA.- Al final de la jornada todo era cueca, zapateo y muchos pañuelos al viento.

Aires dieciocheros son
los que ya se sienten en
muchas poblaciones del
país y también en Aconca-
gua, así quedó registrado
en las cámaras de Diario
El Trabajo la tarde de
este sábado cuando los ve-
cinos vivieron la primera
Misa a la Chilena en la pla-
zoleta La Alegría de Villa
El Señorial. La liturgia fue
oficiada por el obispo
Gonzalo Bravo Álva-
rez ,  quien además de
cumplir con la parte ritua-
lística, procedió a regalar y
bendecir decenas de esca-
pularios de la Virgen del
Carmen a los presentes.

En la parte coral de esta
Misa estuvieron los coristas
del Coro Esperanza, quie-
nes dieron gran brillo a la
actividad. Esta iniciativa
fue coordinada en la parte
comunitaria por la directi-
va de la junta vecinal de
Villa El Señorial, en este
caso presidida por Érika
Álvarez.

«Muy contentos por la
buena acogida de los veci-
nos y muy agradecidos por
la visita del Sr. Obispo,
quien por primera vez esta
en nuestra Villa El Seño-
rial, es una persona que
tiene mucha llegada, muy
simpático y le agradece-
mos de todo corazón, por-
que todos han pasado mo-
mentos difíciles en algún
momento y escuchar pala-
bras de esperanza es muy
bueno sobretodo con esta
Pandemia, con su mensaje

se recordó a quienes están
pasando momentos delica-
dos de salud como también
aquellos vecinos que han
partido producto del Co-
vid-19, fue muy gratifican-
te conectarse por un mo-
mento con lo que no debe-
mos perder es nuestra fe,
como Directiva agradece-
mos también al Coro Espe-
ranza, que con sus guita-
rras y cantos dio un plus
maravilloso a la Misa,
también agradecer a los
amigos cuequeros, quienes
estuvieron espectaculares,
también por la Música a
Eventix de Leonardo Es-
pinoza, terminado con
una atención de empana-
das y bebidas», comentó
Álvarez.

MISAS Y TE DEUM
Gonzalo Bravo Álvarez,

obispo en terreno, habló así
con nuestro medio. «Todos
hemos tenido que elevar
nuestra oración al cielo
por lo mal que lo hemos pa-
sado, y sabemos los que so-
mos de fe, que solamente
en Dios se escucha nuestra
petición de angustia y de
alegría también porque
viene septiembre y con este
grupo vecinal todo mejora,
me encanta que esto sea en
esta instancia comunita-
ria, porque así nace nues-
tra Patria, y así nace la
fuerza de la liberación de
todos nuestros pecados y
también de la vida nacio-
nal. Así que si no hubiese
sido por nuestros pueblos

y ciudades, jamás habría-
mos tenido lo que hoy te-
nemos (…) son bastantes
las Misas a la Chilena pro-
gramadas para estas fies-
tas, tengo los Te Deum di-
ferenciados, uno en La Li-
gua otro en Los Andes y
también en San Felipe»,
comentó la autoridad reli-
giosa.
Roberto González Short
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Municipio andino entrega alarmas comunitarias a cuatro nuevos sectores

Este vecino es uno de los tantos favorecidos con el progra-
ma de alarmas comunitarias.

Ella también cuenta ahora con este sistema de alarmas co-
munitarias.

LOS ANDES.- Es la
tercera etapa de la entrega
que ya ha beneficiado a
946 familias andinas. La
iniciativa gestionada por la
Municipalidad de Los An-
des y financiada por la
Subsecretaría de Preven-
ción del Delito busca brin-
dar seguridad y protección
a los vecinos del sector, a
través de la instalación de

sencillos dispositivos.
Ahora, los vecinos de

Caupolicán y Diego de Al-
magro, Villa Manuel Rodrí-
guez, Vía Monte y Lomas de
Santa Rosa, son los benefi-
ciados con la instalación de
las alarmas comunitarias.
En esta tercera etapa serán
favorecidos 364 familias
que contarán con este siste-
ma de alarmas comunita-

rias que promueve la parti-
cipación ciudadana, unión y
solidaridad entre los veci-
nos, además de dar respues-
ta a la sensación de insegu-
ridad.

Se trata de un sistema
integrado en el que hay una
alarma cada diez casas y se
usa una plataforma de los
dispositivos móviles para
enviar mensajes de texto
desde un equipo a los celu-
lares de los vecinos, con el
propósito de detectar la ubi-
cación exacta donde se ori-
ginó la señal y entregar los
datos del usuario que acti-
vó la alarma.

Estos aparatos se utili-
zan principalmente para la
prevención y disuasión de
actos delictivos y situacio-
nes que pongan en peligro
la salud de las personas.
Los vecinos se mostraron
muy contentos, puesto que
esto les entregará más cer-
canía y seguridad para que
puedan cuidarse entre to-
dos. Así lo señaló Lisandro
Murga, vecino de pobla-
ción Caupolicán: «Nos pa-
rece excelente para los
momentos en que estamos

viviendo, acá hay tránsi-
to en calle Diego de Alma-
gro y San Martín, tránsi-
to peatonal de personas
que no tienen relación con
nadie de acá. Esto es muy
bueno para evitar tam-
bién los robos de automó-
viles».

María Angélica Cárde-
nas, vecina de Población
Caupolicán dijo que «nos
hacía falta a nosotros
como adultos mayores,
sentimos que tenemos poca
protección y esto nos viene
como al pelo, no solo para
combatir la delincuencia,
sino para otras cosas que
puedan afectarle a uno».
Mientras, que Lía Urru-
tia, también del barrio dijo
que «es un adelanto tre-
mendo para nosotros en
términos de seguridad,
porque es una villa donde
hay mucho adulto mayor,
estas casas no tienen ante-
jardín ni rejas, agradece-
mos al municipio porque
de lo contrario no podría-
mos hacer estas gestio-
nes».

El alcalde Manuel Ri-
vera enfatizó que «ya he-

mos bajado hartos proyec-
tos en distintos sectoresde
la comuna, para vecinos
organizados, son juntas de
vecinos dinámicas y parti-
cipativas, se postula al Fon-
do Nacional de Seguridad
Pública, y para esta última
etapa bajamos

$27.728.190».
Los sectores beneficia-

dos han sido: en una prime-
ra etapa Villa El Patagual y
Hermanos Maristas, la se-
gunda entrega incluyó a Vi-
lla Alborada, Los Libertado-
res, Virgen del Valle y Par-
que Andino.



EL TRABAJO Lunes 6 de Septiembre de 2021 99999POLICIAL

Tras sorprender a sujeto en el living de su casa:

Minutos de terror vive hija del locutor oficial del Estadio Municipal

Eduardo Carvallo, locutor de estadio municipal Javier Mu-
ñoz Delgado, cuya hija quedó choqueada luego de sorpren-
der a un sujeto en su casa.

El día viernes conversa-
mos con Eduardo Carva-
llo, afamado locutor del
Estadio Municipal Ja-
vier Muñoz Delgado,
quien nos comentó, entre
lágrimas, que su hija dos
noches atrás sorprendió a
un sujeto en el living de su
casa ubicada en el sector
oriente de San Felipe. Pese
a que no robó nada, el he-
cho la hizo vivir minutos de
terror que hasta hoy la tie-
nen muy choqueada psico-
lógicamente.

- ¿Una situación muy
chocante la que le tocó
vivir a tú hija, Eduardo?

- Sí, lamentablemente
hace dos noches, a eso de las
11 de la noche se encontra-
ba junto a su pareja en la
casa. Estaban durmiendo a
esa hora ellos, y el perro que
tienen empezó a ladrar, la-
draba y ella despertó con el
ladrido del perro, pero dijo
a lo mejor es por algún gato,
perro o alguien va pasando
y ladraba. De repente escu-
chó como un quejido del
perrito, entonces ahí ella se
sorprendió y dijo «algo
pasa», que el perro no hace
eso. Se levantó de su cama,
abrió la puerta de su habi-
tación y lo encuentra ahí al
compadre a ‘bocajarro’ en el
living de la casa, y lo único
que ella en ese momento
hizo fue gritar y meterse a
la habitación, cerrar por
dentro y no dejar salir a su
pareja. Porque ella me de-

cía: «papá, yo pensaba que
no estaba solo, pueden an-
dar dos, pueden andar ar-
mados con qué cosa, enton-
ces por eso no le dejé salir
papá con el miedo a eso»,.
Llamó a su primo que vive
al frente, Milton Ahuma-
da, quien trabaja en el es-
tadio también; él no se ha-
bía acostado y se demoró 5
segundos cruzar al frente y
empezó a gritarle «¡prima,
ábreme la puerta, prima
ábreme la puerta!». Yo creo
que el compadre al haber
escuchado eso tiene que ha-
ber saltado hacia el potrero
que está en la parte de atrás,
pero te digo no le damos a
nadie, Milton y su pareja
decían que si lo encontra-
ban en ese momento yo creo
que no sé, a lo mejor hubie-
se sido más trágico.

- ¿Habrían tomado la
justicia por sus manos?

- Exactamente, yo te
digo, si yo hubiese estado en
ese momento ahí, yo tomo
la justicia por mis propias
manos. Porque, ¿qué saca-
mos con denunciarlo?, Ca-
rabineros, Investigaciones
hacen la pega, pero tú sabes
que los fiscales, Fiscalía,
quien sea, no hacen la pega
y estos compadres entran,
salen, entran, salen, saben
cómo es el sistema.

- ¿Cómo está tu hija,
muy choqueada toda-
vía?

- Está tremendamente
choqueada, tiene miedo de

estar en la casa. Su pareja
sale muy temprano, por-
que él no trabaja acá, tra-
baja en La Calera. Ya no
quiere estar en la casa, en-
tonces imagínate el día de
ayer (jueves) colocamos
protecciones, cámaras,
pero ¿de qué nos sirve?,
¿de qué nos sirve?, si estos
compadres andan afuera.
Ahora estamos viendo si
podemos llevarla a un psi-
cólogo, porque hace dos
noches que no duerme, en-
tonces también es peligro-
so, estamos súper preocu-
pados por esta situación.

- Tienen que incurrir
en gastos también.

- Obvio, gastos que no
están planificados. El día de
ayer, imagínate, comprando
perfiles, madera, compran-
do de todo para poder cerrar
e incluso todavía nos falta.
El día de hoy (viernes) va-
mos a hacer las otras com-
pras para poder terminar de
cerrar la casa.

- Eso es lo que dice la
gente: ‘vivir encarcela-
dos’.

- Eso es lo que te digo,
nosotros, o sea el común y
corriente de la gente como
tú y yo estamos encerrados,
prácticamente encerrados
dentro de una casa, y ellos
‘los muñecos’ andan como
si nada, entonces no sé si
estamos mal, ¿qué es lo que
pasa con esta sociedad?,
realmente no entiendo.

- Lo bueno que no le

hicieron nada, sólo hay
daño psicológico

- Claro, lo bueno que,
gracias a Dios el compadre
no se llevó nada, dejó las
marcas en la tele donde la
quiso sacar, lamentable-
mente no podía sacarla por-
que estaba con seguro y dejó
las marcas ahí, dejó marcas
en la pared donde con las
zapatillas se agarró, pero el
daño psicológico que le ha-
cen a la gente eso es terri-
ble. Sí, quizás lo material
muchas veces no es nada,
pero el daño psicológico,
imagínate que si hubiesen
entrado en ese momento
cuando ellos estaban en su
habitación, ¿qué pasa?, a
eso es lo que vamos noso-
tros, ¿cuál es la seguridad
que tenemos hoy en día?,
ninguna.

- ¿Hicieron la denun-
cia de todas maneras o
no?

- (Lanza una carcajada)
Mira, es que llamamos a
Carabineros ese día, llega-
ron, nos preguntaron cómo
era la persona, dijo ‘¡ya!
Nosotros vamos a andar
dando vueltas, vamos a re-
correr el sector, cualquier
cosa nos llaman’, entonces
ir a una Fiscalía a hacer una
denuncia ¿de qué nos sir-
ve?, ¿de qué nos sirve?, van
a pasar meses, van a pasar
años y después te va a lle-
gar una carta donde está
cerrado el caso, no hay
nada.

- Se queda en eso en
el fondo.

- Claro, aquí lo que no-
sotros vamos a hacer, que
ya hemos conversado con
los vecinos donde ella vive,
es colocar no sé sistemas de
alarmas, y si vemos a al-
guien le vamos a sacar, que
me perdonen la palabra, la
cresta o la concha de su
madre, porque ya no lo va-
mos a entregar a la Justi-
cia, puta ¿qué más pode-
mos hacer?, nos encerra-
mos, tenemos que estar en
una cárcel y ellos como si
nada, más encima los llevai
a un tribunal, hago la de-
manda ¿y qué hace el tribu-
nal?, le pone un abogado
para que los defienda y
¿quién nos defiende a las

víctimas?, ¿quién nos de-
fiende a nosotros?, nadie.
Ese el tema, te molesta, te
duele. Yo imagínate súper
preocupado, dolido, estoy
dolido (se emociona), pero
estoy dolido como padre
que veo a mi hija en el es-
tado que está, ¿me entien-
den o no?, perdonen que
sea así, soy padre y me due-
le verla así, me duele como
está mi hija, perdió su voz,
ya ni siquiera puede hablar,
imagínate en el estado que
está.

- ¿Por el shock que le
causó ver al tipo dentro
de su casa?

- Exacto, entonces
¿quién nos responde por
eso a nosotros?, nadie ese el
tema.

Encontraron los productos bajo la litera de la cabina:

Cae camionero argentino con millonario contrabando de productos veterinarios

El contrabando sumó un total de 760 vendas post operatorias para perros, dos cajas con
toberas, cuatro bolas con ficha regulatoria marca Bosch y 530 placas de metal para identifi-
cación de perros, especies avaluadas en la suma de $ 3.904.670, con un perjuicio fiscal
ascendiente a $1.059.727.

LOS ANDES.- Un ca-
mionero oriundo de Mendo-
za fue detenido en el comple-
jo Los Libertadores al ser
descubierto tratando de in-
gresar al país un millonario
cargamento de productos
veterinarios. Fueron los fun-
cionarios del Servicio Nacio-
nal de Aduanas quienes en
un control a un camión per-
teneciente a la empresa tra-
sandina Drangus S.A. descu-
brieron ocultos bajo la litera
de la cabina un total de 760

vendas post operatorias para
perros, dos cajas con tobe-
ras, cuatro bolas con ficha
regulatoria marca Bosch y
530 placas de metal para
identificación de perros, es-
pecies avaluadas en la suma
de $ 3.904.670, con un per-
juicio fiscal ascendiente a
$1.059.727, informó en su
portal de noticias Los An-
des Online.

Informado el Fiscal de
Turno dispuso que el con-
ductor de la máquina iden-

tificado como F.J.A. fuera
detenido por la PDI y pues-
to a disposición del Juzgado
de Garantía de Los Andes.

Una vez en el tribunal el
persecutor Jorge Alfaro lo
formalizó por el delito de
Contrabando en grado de
consumado. El tribunal fijó
para el 23 de septiembre
una audiencia de procedi-
miento abreviado o discu-
sión de medidas cautelares,
quedando posteriormente
el camionero en libertad.
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El Uní Uní obligado a ganar a San Luis para no quedar en el fondo de la tabla

Trasandino festejó sólo a
medias en su regreso a casa

Esta noche nuevamente con el respaldo de su hinchada los sanfelipeños deberán ir al frente en el duelo de desesperados
que tendrán con San Luis.

Los andinos celebran la apertura del marcador que fue obra de Leandro Pasmiño.

Después de la fea caída
sufrida a mitad de la sema-
na pasada a manos de De-
portes Temuco, a Unión
Felipe se le acabó el tiem-
po de las excusas, por lo
que esta noche cueste lo
cueste deberá hacerse res-
petar en casa para dejar los
tres puntos en el enfrenta-
miento de urgidos que sos-
tendrá frente San Luis de
Quillota: «Entendemos lo
que significa ese partido y
sabemos lo que nos jugare-
mos, por eso todo se ha tra-
bajado para tomarlo con
una mentalidad positiva»,
señaló en la previa el volan-
te central Leandro Fiora-
vanti, quien al igual que el
resto del plantel tiene muy
claro que no se pueden vol-
ver a repetir las ya crónicas
desconcentraciones y erro-
res que están pagándose
muy caro.

Por su parte el entre-
nador unionista Víctor Ri-
vero, formuló que para
que hoy sea posible que su

escuadra pueda apropiar-
se de los puntos habrá
que, «retomar lo que ve-
níamos haciendo hasta
antes del último partido,
eso es mejorar en el juego
ya que solo de esa forma
tendremos mayor profun-
didad, solidez defensiva y
el convencimiento que po-
demos salir de esta situa-
ción».

El encuentro en el que
los sanfelipeños están
programados para las
ocho de la noche de hoy.
La Asociación Nacional de
Fútbol designó a al juez
Miguel Araos como el en-
cargado de impartir justi-
cia.

En la actualidad ambos
conjuntos están separados
por solo tres unidades en la
tabla de colocaciones, en la
cual el Uní Uní acumula 18
puntos y San Luis 15.

Programación fecha 19º
Lunes 6 de septiembre

14:00 horas: Temuco –

Magallanes.
17:00 horas: Coquimbo

– Cobreloa.
20:00 horas: Unión San

Felipe – San Luis.
20:00 horas: Rangers –

Universidad de Concepción.
20:00 horas: Fernández

Vial – San Marcos.
Martes 8 septiembre

12:00 horas: Santiago
Morning – Deportes Copia-

pó.
Ayer: Iquique 4 – Barne-

chea 2; Puerto Montt 2 –
Santa Cruz 2.

Un tibio empate a uno,
que por cierto dejó sensa-
ciones más bien amargas,
porque las expectativas es-
taban puestas en reestre-
narse con un triunfo en el
Estadio Regional de Los
Andes, obtuvo Trasandino
en su enfrentamiento con

Municipal Santiago.
El cotejo ante el conjun-

to capitalino correspondió a
la tercera fecha de la prime-
ra rueda de la fase de gru-
pos del torneo de la división
mayor del fútbol aficionado
chileno, en la que por ahora
‘El Cóndor’ es líder sólido e

invicto de su zona.
Los goles que se anota-

ron en el Regional andino
corrieron por cuenta de
Leandro Pasmiño,
quien a los 28´marcó para
los dueños de casa, mien-
tras que a los 56’ Kevin
Romo empató para los fo-
rasteros.

Resultados grupo
Centro:

Rancagua Sur 1 – La
Pintana 2; Real San Joaquín
4 – Macul 1; Trasandino 1 –
Municipal Santiago 1.
Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Trasandino 7
Real San Joaquín 4
Macul 4
Municipal Santiago 3
La Pintana 3
Rancagua Sur 2
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Demorar más tiempo las decisio-
nes le hace mal a su corazón. SALUD:
Relájese un poco. DINERO: Es muy im-
portante que se defina hacia donde quie-
re dirigir sus pasos en lo laboral, si desea
independizarse o mantener un trabajo es-
table. COLOR: Morado. NÚMERO: 7.

AMOR: Recalque el término romanticismo
y no olvide lo importante que es en la re-
lación de pareja. SALUD: No despilfarre
su buena salud. DINERO: No olvide la im-
portancia de ser cauteloso/a a la hora de
emprender en nuevos negocios. COLOR:
Lila. NÚMERO: 13.

AMOR: Las cosas siempre son factibles
de mejorar, pero para esto hay que tener
disposición. SALUD: Debe darse un res-
piro o puede terminar en un colapso para
su salud. DINERO: Hay que ser paciente
y trabajar día tras día si es que quiere salir
adelante. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 33.

AMOR: Si desea jugar juegos peligrosos está
en su derecho, pero luego no se lamente. SA-
LUD: Cuidado con la baja de sus defensas pro-
ducto del exceso de estrés. DINERO: Es de
suma importancia mantener equilibradas sus
finanzas para así no pasarse un mal rato más
adelante. COLOR: Marrón. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Es importante mantener la magia
entre la pareja y para eso se debe traba-
jar a diario o de lo contrario se cae en la
monotonía.  SALUD:  Esos vicios debe
moderarlos. DINERO: Los cambios en el
trabajo no tienen por qué ser malos para
usted. COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: Puede que las cosas no se vean cla-
ramente, pero eso no significa que las solucio-
nes no existan. SALUD: Cuidado con el so-
brepeso. DINERO: Ponga atención en su tra-
bajo o puede terminar pasándose un pequeño
mal rato que no vale la pena sufrir. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 28.

AMOR: La vida en realidad no es tan imperiosa
como en algunos momentos usted se la plan-
tea. SALUD: Necesita renovar un poco sus
energías. DINERO: No desperdicie algunas
oportunidades laborales en estos tiempos don-
de la economía poco a poco se está levantan-
do. COLOR: Café. NÚMERO: 14.

AMOR: Mantener la armonía es un trabajo
constante, pero vale cada esfuerzo. Eso no
significa aguantar cada capricho se la pareja.
SALUD: Cuidado con el estrés. DINERO: Ser
precavido/a con la administración de sus re-
cursos le permitirá un futuro más auspicioso.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: No tema arrepentirse de cosas que
ha hecho, lo primordial es tratar es corregir
las cosas. SALUD: Protéjase de las infec-
ciones respiratorias. DINERO: No tome de-
cisiones apresuradas ya que estas pueden
afectar más de lo que usted imagina. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 8.

AMOR: No debe ser mezquino/a con sus sen-
timientos y más cuando sus seres queridos
necesitan tanto de su cariño. SALUD: Sea
consiente con su salud. DINERO: Trate de
manejar mejor sus gastos para así ir recupe-
rando su estabilidad financiera. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 16.

AMOR: Las cosas hay que dejarlas que ocu-
rran de acuerdo a su cauce natural. SALUD:
Tómese instantes de su día para descansar
de verdad y así recuperar algo de energías.
DINERO: Las cosas irán en franca mejora,
pero eso no quiere decir que no deba esfor-
zarse. COLOR: Negro. NÚMERO: 22.

AMOR: Compartir momentos con los suyos
hace que la relación se enriquezca enorme-
mente. SALUD: No se descuide, la pandemia
aún no acaba. DINERO: No suelte tanto el cin-
turón en sus finanzas ya que la situación país
recién está estabilizándose, cuidado. COLOR:
Crema. NÚMERO: 2.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Servicio Sanitario Rural de Las Cabras pide
a la DOH urgente construir un segundo pozo

Patricio González, presidente Servicio Sanitario Rural (ex APR).

En el APR de Las Cabras
(ahora llamados Servicio
Sanitario Rural) están pre-
ocupados por la construc-
ción de varios pozos que son
de regadío para la agricul-
tura. Sólo en dos días de
prueba de bombeo, el pozo
de ellos, del APR, bajó 4
metros, los que se recupera-
ron en una semana. Es por
eso que quieren o están pi-
diendo que la Dirección de
Obras Hidráulicas (DOH)
les construya lo antes posi-
ble un segundo pozo para
emergencias. Tenían un se-
gundo pozo, pero se les
secó.

CRISIS HÍDRICA
Patricio González,

presidente del ahora llama-
do Servicio Sanitario Rural
de Las Cabras, en conversa-
ción con nuestro medio nos
comenta esta preocupación
que hay en el sector. Reco-
noció que todos están yen-
do a la baja en cuanto a la
cantidad de agua.

- ¿Cómo están con el
agua en este momento?

- Mira, el agua en este
momento va a la baja, no

estamos al 100% de todas
las perforaciones que hay.
Porque al menos alrededor
del pozo del APR debe ha-
ber unas siete perforacio-
nes que son de regadío de
la agricultura, entonces
cuando eso comience a fun-
cionar full-time, yo creo
que va a bajar mínimo unos
5-6 metros no más. En es-
tos momentos estamos a
82,60 el espejo, se llama
espejo.

- ¿Cuándo aparece el
agua?

- Claro, cuando aparece
el agua.

- ¿Hay preocupación
en los demás, porque
esto se puede venir a la
baja?

- Bastante, ya tuvimos
un movimiento de preocu-
pación en el verano pasado,
y ahora va a venir más, por-
que se hicieron más pozos
de nuevo para la parte agrí-
cola.

- ¿Esos pozos perju-
dican?

- Sí, perjudican.
González cuenta que el

pozo del APR Las Cabras
tiene una profundidad de

120 metros, mientras que
los pozos construidos para
agricultura tienen una pro-
fundidad de 160 metros. De
este tipo se han hecho has-
ta ahora cinco.

- ¿Igual tienen pro-
blemas en este momen-
to o no?

- En este momento no,
porque estamos práctica-
mente en invierno, o sea, el
consumo del agua por par-
te de la gente es mucho me-
nos que en verano, mucho
menor.

- En ese mismo sen-
tido en el verano viene
el tema de las piscinas.

- Claro, hay que tomar
conciencia, hay que estar
fiscalizando también. Es
que todas las APR general-
mente tenemos escalada el
agua, es más cara si entre
más consume más paga,
más alto el valor del metro
cúbico.

- ¿Han tenido que
profundizar o perforar
más el pozo del APR?

- Bueno, los pozos no se
pueden ahondar, primero
que nada, hay que hacer un
pozo nuevo. En eso estamos

ahora, queremos que nos
hagan un pozo mínimo de
160 metros de profundidad.

- ¿Quién tendría que
hacérselos?

- La DOH, Dirección de
Obras Hidráulicas.

- ¿Se han reunido
con ellos?

- Sí, estamos ahí en con-
versaciones con ellos, por-
que tenemos un proyecto de
hace como cinco años atrás
que todavía no lo podemos
desarrollar.

- ¿Sería esencial te-
ner este otro pozo o no?

- Esencial, teníamos
dos, se nos secó uno.

- ¿Ahora ustedes
quieren hacer otro?

- Queremos hacer otro.
- ¿Cuál sería la utili-

dad que prestaría, de
emergencia o entraría
de lleno a trabajar?

- De emergencia, gene-
ralmente la mayoría de las
APR tienen dos pozos; uno
de emergencia para entrar a
trabajar.

Patricio reconoce que el
agua este verano va a ir a la
baja, «se va a sufrir mucho,
porque el regadío se expan-

dió mucho a la parte agrí-
cola, debe haber más o me-
nos unas 100 hectáreas que
no estaban cultivadas, las
prepararon este año para
plantación».

- ¿Eso se va a necesi-
ta regar?

- Regar.
- ¿Ahí es donde uste-

des también pierden un
poco?

- Claro, mira yo te voy a
dar un ejemplo, a 200 ó 150
metros más o menos se
construye un pozo. Se cons-
truyó un pozo ahora, le hi-
cieron prueba de bombeo.
La prueba de bombeo se
hace más en dos días. En los
dos días el pozo de nosotros
bajó como 4 metros, ¡bajó!,

le sacaron 50 litros por se-
gundo en los dos días de
prueba de bombeo. Se de-
moró en recuperar el pozo
para llegar de nuevo, siete
días para llegar al mismo
nivel, siete días lo que le vo-
taron en cantidad de agua.

- ¿Se ve perjudicada
la gente?

- Se ve perjudicada, cla-
ro que se ve perjudicada.

- ¿Las demás APR es-
tán en la misma situa-
ción?

- Bueno, todas las APR
de aquí de la zona van a la
baja, estamos yendo a la
baja en este momento.

APR Las Cabras de San-
ta María cuenta con 200
socios aproximadamente.

Administrarán pozo de Palomar Interior
para que vuelva a abastecer a 49 familias
PANQUEHUE.- En las

próximas semanas, el pozo
que abastece los cultivos de
49 pequeños agricultores de
Palomar Interior volverá a
operar. La solución se al-
canzó luego que la Munici-
palidad de Panquehue llega-
ra a un acuerdo con los due-
ños del terreno donde está
instalado el pozo.

«Dentro de las próximas
semanas, nosotros vamos a
estar en condiciones de po-

der operar de nuevo ese
pozo. Ya llegamos a un
acuerdo positivo con la fami-
lia. Quiero agradecer la vo-
luntad de la familia Ahuma-
da, del sector de Palomar,
que dispuso una vez más que
el pozo se pueda operar has-
ta abril del próximo año.
Desde ese momento, como
gobierno comunal, tendre-
mos que tomar las medidas
y buscar los recursos para
poder dar solución para los

años que vienen a esos veci-
nos», comentó el jefe comu-
nal de Panquehue.Para la
operación del pozo, el alcal-
de señaló que «ellos (la Fa-
milia Ahumada) nos pidieron
que el pozo sea administra-
do por el municipio, que es
lo que nosotros vamos hacer.
Aquí, en este punto, les pido
a los vecinos (pequeños agri-
cultores) que el costo de la
energía eléctrica ojalá sea
compartido. Por eso la próxi-

ma semana los invitaré a
una reunión para que con-
versemos y empecemos a
zanjar la puesta en marcha
del pozo».

Por último, el jefe comu-
nal de Panquehue señaló
que «lo importante es que
la gente de Palomar, tal
como comprometí con ellos,
el agua para el regadío de
sus predios va a estar. Es-
taba el compromiso y se lo
vamos a cumplir».

Tras llegar a un acuerdo con la familia dueña del terreno
donde está ubicado el pozo, la Municipalidad espera asumir
el costo de energía eléctrica en conjunto con los vecinos.


